

Communiqué de presse

Le Ville de Ciney adhère à « l'Alliance pour la consigne »

« Yes we can ! », c'est le slogan de l'Alliance de la consigne, une association à l'origine néerlando-flamande qui milite pour que les canettes et autres récipients en plastique soient consignés comme c'est le cas de certaines bouteilles de bières. Elle compte aujourd'hui un peu plus d'un millier de membres dont la Ville de Ciney qui se positionne clairement en faveur de la consigne.

Le problème des déchets sauvages le long de nos routes et chemins est un véritable fléau. Des bénévoles comme la Clean Team à Ciney ramassent les déchets, tout comme les ouvriers communaux. Cela représente un coût, et le travail est malheureusement toujours à recommencer.

La Ville de Ciney émet le constat que la majorité de ces déchets qui jonchent le bord de nos routes est constituée de bouteilles plastiques et de canettes en métal. C'est pourquoi l'idée d'introduire une consigne sur ce type de déchets pourrait, selon elle, améliorer la situation. Le système a d'ailleurs déjà fait ses preuves dans de nombreux pays comme en Allemagne, en Suède ou encore au Canada. Dans le cas de certaines communes wallonnes qui ont participé à un test sur le système de consignes, là aussi, les premiers résultats se sont avérés positifs.

Alliance de la Consigne

En 2017, un Collectif nommé « Alliance pour la consigne » a vu le jour. Il réunit des organisations environnementales, des entreprises mais aussi des villes et communes. Ensemble, elles lancent un appel aux gouvernements pour introduire la consigne sur les bouteilles et les canettes, jugeant qu'il s'agit d'une solution efficace dans la lutte contre les déchets sauvages.

Le Collège communal cinacien, convaincu que la consigne permettrait de diminuer significativement les déchets sauvages, a décidé d'adhérer au collectif et à la campagne « Yes we can ! ».

En chiffres

Aux Pays-Bas, près de 170 organisations, et plus de 350 communes ont rejoint l'initiative. Chez nous, en Flandre, le mouvement prend également de l'ampleur avec l'adhésion de 102 organisations, et 174 villes et communes. En Wallonie et à Bruxelles, le mouvement commence à se faire connaître : en quelques semaines, plusieurs organisations, communes bruxelloises et wallonnes ont adhéré à l'Alliance pour la consigne. En Province de Namur, Couvin s'est déjà montrée convaincue.

Infos : <https://statiegeldalliantie.org/>

Contact : Frédéric Deville – Bourgmestre en charge de l'Environnement